

El gozo de conocer a Cristo
Sermón 6 Agosto
Texto Filipenses 3:8-11
Predicador: Noe Sorto

Y ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar a Cristo, ⁹ y ser hallado en él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe de Cristo, la justicia que es de Dios por la fe; ¹⁰ a fin de conocerle, y el poder de su resurrección, y la participación de sus padecimientos, llegando a ser semejante a él en su muerte, ¹¹ si en alguna manera llegase a la resurrección de entre los muertos.

Introducción: conocí a un poeta y pintor reconocido de cierto país, su esposa me lo presentó como alguien con mucho conocimiento, mencionando que había leído la Biblia varias veces, ellos sabían que yo era cristiano, pero lo que me llamó la atención fue la expresión de dicho poeta con respecto a la Biblia, él dijo: yo la leo simplemente por conocimiento pero usted la cree. He ahí la gran diferencia, un conocimiento intelectual, a un conocimiento vivencial. Leer la Biblia solo por leer no sirve de nada, pero que Dios utilice su palabra para abrir nuestros corazones eso es algo maravilloso. Vamos a centrar nuestro estudio en estos 3 versículos que acabamos de leer. Nuestro tema de hoy es: El gozo de conocer a Cristo.

Proposición: m, Estudiaremos 3 resultados de conocer a Cristo, para que confiemos en su justicia y no la nuestra. En primer lugar veremos como el conocer a Cristo desplaza todo conocimiento humano. En segundo lugar como este conocimiento de Cristo nos lleva a abandonar toda autojusticia del mundo, y finalmente veremos como conocer a Cristo nos une a todas sus demandas y promesas.

Este grupo de pasajes de la carta encierra de manera magistral el retrato divino de la salvación de pecadores, y lo hace desde la experiencia de un hombre tan radical como Pablo, tanto en su cosmovisión del legalismo religioso, así como su experiencia salvífica al conocer a Cristo. Estudiemos nuestro primer punto

1. Conocer a Cristo desplaza todo conocimiento humano. (v.8)

Y ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar a Cristo,

Si existió un hombre tan minucioso en el conocimiento de la religión del mérito humano, este fue Pablo. No cualquier religión, sino aquella nutrida de la revelación de Dios en el Antiguo Pacto, aquella ley dada a su pueblo Israel. Este hombre tenía una herencia racial pura heredada de su linaje judío, donde procedían las promesas, los pactos, la ley. En los versos 5 y 6 Pablo presenta sus credenciales, los primeros tres tienen que ver con esa herencia racial: [circuncidado al octavo día, del linaje de Israel, y de la tribu de Benjamín](#). Es decir él era un judío puro, él no era una mezcla. En segundo lugar las

credenciales logradas a través de sus esfuerzos propios: [hebreos de hebreos](#) (había mantenido en pureza su cultura hebrea, su idioma, ya que muchos ni siquiera hablaban hebreo), también perteneciente al grupo elite de los [fariseos](#), quienes seguían de manera rigurosa la ley, y es más lo hacía de manera intachable.

Si la salvación fuera determinada por el mérito humano, este hombre sería de los primeros en la lista. Pero, pronto las malas noticias llegaron a su vida, esa que el evangelio pone en evidencia la maldad de todos los hombres desde Adán. Fue un golpe devastador a su propia autojusticia. Las noticias es que Pablo estaba perdido como cualquier pagano en el mundo.

Los hombres no pueden venir a Cristo ni a su iglesia con la sabiduría del mundo, con su filosofía. Es repugnante traer estas cosas a la iglesia, pero eso mismo sucede en púlpitos de iglesias. Han hecho de su mensaje una terapia psicológica, han introducido la metafísica con este movimiento herético de confíesalo, decláralo y recíbelo, han montado espectáculos, shows los días de culto al Señor. Sus iglesias parecen anfiteatros, todo oscuro, el techo oscuro, ambiente oscuro, todo diseñado para que el que está al frente tenga toda la atención con una luz especial, siendo showmans más que cualquier cosa.

El Apóstol Pedro ya advertía en sus cartas: *2 Pedro 2:1 Pero se levantaron falsos profetas entre el pueblo, así como habrá también falsos maestros entre vosotros, los cuales encubiertamente introducirán herejías destructoras, negando incluso al Señor que los compró, trayendo sobre sí una destrucción repentina.*

El mismo Pablo después de haber sido elegido por Dios, después de experimentar el nuevo nacimiento, en *Colosenses 2:8 Mirad que nadie os haga cautivos por medio de su filosofía y vanas sutilezas, según la tradición de los hombres, conforme a los principios elementales del mundo y no según Cristo.*

La herejía está en torcer la verdad de Dios, y sutilmente es combinada con toda esta filosofía mundana. Cosas de las cuales Pablo al conocer a Cristo no lo pensó dos veces en desechar su teología errada acerca de Dios. Él había encontrado en Cristo la fuente de toda verdad, de quien hablaban los antiguos escritos, del mesías redentor.

Tal como sucede en la vida de cada pecador al ser confrontado por el evangelio. Su encuentro con el Cristo del evangelio lo cambió todo.

La razón por la que Pablo presenta estas credenciales en las que él vivió, no era para autoalabarse, sino para despedazar el sistema religioso por obras de los judaizantes, pues ellos ponían su confianza y se sentían orgullosos de la circuncisión física como señal del pacto. Su motivo era señalar a Cristo como el único y suficiente medio para la salvación. Ese es el tema central del capítulo, que el hombre no puede ser justificado por las obras de la ley, sino por la justicia que es en Cristo.

De la misma manera, así como Pablo en su antigua vida, los religiosos siempre están presentes en el mundo, estos son aquellos que no están inmiscuidos en pecados abiertos como el resto de la masa del mundo. Estos aparentan piedad, son muy devotos en la religión, cumplen con las reglas externas de la religión

de manera intachable. Le hacen promesas a sus ídolos, a los santos, a las vírgenes, hacen peregrinaciones a los lugares sagrados, se involucran en los grupos de servicio de la iglesia, visitan los enfermos, están en los velorios, y todas estas cosas les lleva al registro de sus buenas obras, por lo cual se sienten así mismo justos. Su balanza según ellos está teniendo un mejor peso en sus cosas buenas que en las malas. El hombre caído es experto en utilizar su balanza de su propia autojusticia.

Luego está ese grupo de la masa restante del mundo, pecadores que no son devotos a la religión, aunque tienen una vinculación por tradición o por cultura al cristianismo.

Estos también tienen su propia balanza para pesarse, ellos dicen: Sí, yo no voy a la iglesia, pero no soy malo, yo no le hago daño a nadie, yo no he matado, es cierto que no ando en esos asuntos de iglesia, no leo la Biblia...pero creo en Dios, él me ama y me acepta como soy, al final todos somos hijos de Dios.

¿Ve el peligro mortal de esa cosmovisión errada sobre Dios, el pecado y el juicio? Por esa razón es que la iglesia en todo tiempo debe predicar el evangelio con valentía, solo las Escrituras pueden hacer pedazos toda esta autojusticia humana, por esa razón es que es maldición cuando un predicador esconde el mensaje para no ofender a sus oyentes, es maldito quien hace tal cosa, porque está condenando a sus oyentes a no escuchar la verdad. Necesitamos entonces poner la balanza justa de Dios para evidenciar la naturaleza caída del hombre.

Necesitamos entender las implicaciones del significado de la palabra conocer, porque es muy relevante y central en este mensaje, y porque en nuestra época la palabra conocer o conocimiento ha perdido su significado.

Conocer viene del griego *ginosko*, cuya definición es: saber, entender, lo que implica estar ligado a una experiencia muy personal. Aquí no se usa *ginosko* en el sentido simplemente intelectual, va de una manera más profunda y estrecha a una relación personal con alguien, en este caso Pablo está conociendo a la persona de Cristo.

Fue la gracia de Dios quien le atrajo al conocimiento de la verdad, al Señor y Salvador, de otra manera es imposible que alguien conozca a Cristo. El hombre natural en su estado caído no puede conocer a Dios, es decir no puede tener comunión con él porque su pecado le separa.

En 1 Corintios 2:14 Pero el hombre natural no percibe las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son locura, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.

Romanos 8:5^a los que viven conforme a la carne, ponen la mente en las cosas de la carne

v.7-8 la mente puesta en la carne es enemiga de Dios, porque no se sujeta a la ley de Dios, pues ni siquiera puede hacerlo, ⁸ y los que están en la carne no pueden agradar a Dios.

Romanos 8:9b Pero si alguno no tiene el Espíritu de Cristo, el tal no es de Él.

Pasajes contundentes con respecto a que nadie puede conocer a Dios sin haber nacido de nuevo.

Muchos en las iglesias pueden tener un conocimiento intelectual de la Biblia, sobre Cristo y sin embargo estar separados de su persona, esto se evidencia por la vida desordenada e impia en la que continúan viviendo.

Hay un gran abandono de la fe cada vez mayor de cantantes cristianos, apologistas, pastores y predicadores, apostatando, abandonando las iglesias ¿Qué pasa con estas cosas? ¿Eran salvos o no eran salvos? No, nunca fueron salvos, en realidad eran aquellos en los cuales la semilla cayó entre espinos, entre pedregales, y cuando vinieron los problemas, las presiones del mundo, estos sucumbieron, porque sus corazones no fueron transformados por el mensaje, solo les llegó al intelecto, o a las emociones, estos amaron más al mundo que a Dios.

Cristo nos ha advertido en su palabra que pasaría, que es necesario que el trigo crezca con la cizaña. Pero Cristo conoce sus ovejas, él conoce a los suyos. Notemos que se usa el mismo verbo conocer, es algo que indica intimidad, ser reconocido por Dios es ser visto a través de su Hijo, es decir aquellos que han nacido de nuevo por voluntad divina.

Pero, muchos dirán aquel día: **Señor Señor, ábrenos la puerta, pero él les contestará: nunca les conocí, no se quienes son ustedes.**

Señor , no nos recuerdas? En tu nombre echamos demonios, profetizamos, Señor...,no te acuerdas yo iba a los hospitales, le daba de comer al pobre, no me perdía ningún estudio, daba buenas ofrendas a la iglesia...no, nunca os conocí.

De hecho el grupo de judaizantes a los que Pablo llamó perros, malos obreros y mutiladores del cuerpo tenían grandes conocimientos de la ley, no eran personas neófitas, eran estudiosos, y aún habían conocido del evangelio de Cristo y lo habían recibido, pero tenían un grave problema, querían añadir obras físicas a la salvación.

Otros ven el conocimiento de Dios como un diplomado de seminario que deben sacar como requisito para servir en el ministerio. Cierta misionero me dijo una vez: pero usted ya saco un diplomado en teología, no necesita seguir estudiando más, allá en el campo misionero no se necesitan teólogos, no se necesitan pastores. O sea que personas cómo estás reducen el conocimiento a requisitos básicos para ejercer el ministerio, no es así, estudiamos las Escrituras para conocer al Dios vivo y para que ese conocimiento nos transforme, no estamos apuntando solamente al intelecto, apuntamos a la belleza de Cristo que cada vez nos maravilla y nos afecta en la manera en que nos conducimos en este mundo. Edras propuso en su corazón inquirir diligentemente en la ley de Dios de día y de noche, porque de ahí dependía su vida y las de los que escucharan la palabra predicada.

Esta pequeña palabra “conocer” tiene implicaciones eternas amigos y hermanos. Puedes tener un conocimiento de Cristo intelectual pero que no te haya cambiado por dentro, o tener verdadero conocimiento de Cristo que te ha transformado todo tu interior y todos tus afectos.

Asegúrate de tener el conocimiento que te lleva a vida eterna, no confiando en tus propias obras y sabiduría mundana.

Entonces, ¿Cómo podemos identificar una genuina obra del Espíritu Santo en la conversión de un hombre? Nuestro segundo punto nos los explica.

2. Conocer a Cristo nos lleva a abandonar toda autojusticia del mundo.

filii 3:9 y ser hallado en él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe de Cristo, la justicia que es de Dios por la fe;

Una vez se nos ha sido quitando ese conocimiento vano en la manera de vivir del mundo y Dios nos abre los ojos para conocerle, ese conocimiento o esa relación íntima a través de Cristo, nos lleva a abandonar las prácticas impías del mundo. Cristo nos despoja de todo amor por este mundo.

Tito 2:12 enseñándonos, que negando la impiedad y los deseos mundanos, vivamos en este mundo sobria, justa y piadosamente,
1 Juan 5:4 Porque todo lo que es nacido de Dios vence al mundo; y esta es la victoria que ha vencido al mundo: nuestra fe.

Lo primero que el hombre experimenta en el nuevo nacimiento, es un aborrecimiento por el pecado y un profundo deseo por amar a Cristo. El arrepentimiento y la fe son cruciales en la salvación, sin estos dos hechos no puede haber una regeneración. Para que el hombre deje de amar al mundo, en verdad tiene que haber un cambio de corazón, un cambio en sus inclinaciones en sus afectos. Esto es el verdadero milagro que solo puede ser operado por Dios mismo, como es que este pecador ahora tiene nuevos afectos.

¿Cómo se manifiesta en la práctica este conocer a Cristo? ya no ama más a este mundo, al pecado, ahora anhela las cosas espirituales. Perdemos de vista la mayoría de veces la práctica del conocimiento, por ejemplo: la gente aprueba intelectualmente la importancia de la instrucción bíblica en el hogar, con los hijos, que es un mandato expreso, pero en la práctica no hay tiempo en los hogares para ello, todos están ocupados y los hijos crecen sin instrucción, en una caricatura del evangelio, luego no te quejes por un hijo rebelde. La gente también aprueba intelectualmente ¡maridos amad a vuestras mujeres como Cristo amo a su iglesia! ¡Esposas amen a sus esposos!, pero cuando vuelven al hogar no ves en la práctica estas cosas, pasan el pleitos como perros y gatos, el hombre es un abusador y la mujer busca ocupar el papel del hombre no sujetándose. Entonces el problema no está le verdad que los hombres escuchan, sino en la práctica, en como viven.

Este verdadero conocimiento de Cristo trae libertad de la esclavitud de estas cosas. El que robaba ya no roba más, el que fornicaba ya no fornicaba mas, él adúltero abandona esa vida y se vuelve fiel. Cuando Cristo llega a una vida jamás una persona vuelve a ser igual. Lo cierto es que hay un fruto real, evidente en aquellos que han sido convertidos. Y si tu sientes que sigues igual, sin ver un cambio sustancial en tu vida, lo más seguro es que nunca hayas nacido de nuevo y necesitas arrepentirte verdaderamente y creer en Cristo. Agustín de Hipona en su antigua vida fue alguien perverso, alguien que frecuentaba lugares de prostitución, lugares impíos, luego Cristo le salvo, ahora era un hijo de Dios. Cierto día, él iba caminando por las calles cuando lo vieron antiguos amigos de la vida pasada, y le dijeron: eh Agustín vamos a los lugares

que frecuentamos, pero Agustín dijo: ese Agustín a muerto, ha sido sepultado, ya no soy ese hombre. Agustín fue un gran teólogo de los siglos pasados, uno de sus escritos famosos es las confesiones de Agustín, en el que refleja cómo la santidad de Dios le afectó profundamente, de tal manera que su vida fue una confesión constante de sus pecados.

Para Pablo conocer a Cristo lo fue todo, este conocimiento sobrepasaba en gran manera cualquier cosa en este mundo, este es la excelencia de Cristo, es la perla de gran precio que lo vale todo sin importar el costo. Esto es vender todo lo que tienes e ir a comprar el tesoro escondido.

Así es como luce una verdadera conversión.

Entonces, si conocer a Cristo es la vida eterna, no conocerle es la condenación eterna, así de sencillo.

A. Hay un abandono a la propia autojusticia

En esa obra de la regeneración, ya no confiamos más en el mérito humano, sino que descansamos en los méritos de Cristo como nuestro sustituto. Cristo nos libra de la trampa del legalismo religioso, de los mandamientos de hombres. El fin de Pablo era ganar a Cristo.

Pablo compara en terminos contables esta transaccion que ocurre en la conversión, aquello que era ganancia mundana para él, en realidad era perdida. En su balanza de peso todo ese esfuerzo no significaba nada, en cambio venir a Cristo, y ser justificado en él le dio toda la ganancia plena inimaginable. Es algo así como que en tu cuenta de banco antes tenía apenas 2,000 lempiras y te saqueen la cuenta dejándotela en cero, y tu te sientes morir, pero cuando vuelves a revisar tu estado de cuenta te aparece en tu haber un depósito multimillonario que alguien te hizo.

En la salvación es infinitamente más valioso que eso, obtienes el perdón y la vida eterna, y con ello toda la riqueza del Padre en su Hijo te ha sido acreditada.

Debemos cuidarnos del legalismo espiritual externo. Como reformados, también Debemos cuidarnos de no caer en estos peligros de convertir los medios de gracia como que fueran el medio de la salvación, no, el único mediador es Jesucristo, el único camino es Cristo, y la manera en que él trabaja en nosotros es dándonos estos medios para renovar nuestra mente, saturarnos de su Palabra, para crecer en la piedad.

Nuestra justicia no es por la ley, no es por guardar los medios de gracia, sino que es por la fe de Cristo. Finalmente en esta obra divina de la salvación,

3. Conocer a Cristo nos une a él en todas sus demandas y promesas. (V. 10-11)

¹⁰ a fin de conocerle, y el poder de su resurrección, y la participación de sus padecimientos, llegando a ser semejante a él en su muerte, ¹¹ si en alguna manera llegase a la resurrección de entre los muertos.

Cuales son algunos de los efectos producidos en nuestra unión con él:

- A.** La nueva posición en Cristo que poseen los escogidos de Dios.
*Efesios 2:6 y juntamente nos resucitó, y asimismo nos hizo sentar en lugares celestiales en Cristo Jesús,
Nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también esperamos al Salvador, al Señor Jesucristo (Filipenses 3:20 RVC)*

Si somos hijos, somos también herederos; herederos de Dios y coherederos con Cristo (Rom. 8:17) ya no somos bastardos, ya no somos enemigos.

Al conocer a Cristo, entrar en una relación íntima con él por su espíritu, es de manera continua, por toda la eternidad.

Algunos tienen problema con la eternidad, dicen imagínate pasar una eternidad en el cielo en lo mismo, la eternidad se convertirá en un fastidio, se convertirá en una tortura. Estos ignoran, no conocen la magnitud de Dios mismo, estas pequeñas y diminutas cabezas en este vasto universo creen conocer las cosas. Hermanos tendremos la eternidad para conocer a Dios, porque ni en millones de vidas lo podríamos conocer. Nunca tomes tampoco la Biblia como un simple libro que has leído varias veces y ya se tornó aburrido para ti, quien hace eso no conoce a Dios.

- B.** Experimentamos la potencia de Dios en nuestras vidas por el poder de su resurrección,

Aquí Pablo no se refiere a la resurrección de los muertos en la gloria venidera, sino más bien al poder de la resurrección de una nueva vida que le capacita para vivir una vida de santificación, llevándonos siempre de triunfo en él. Ese poder de la resurrección también viene con el empoderamiento del Espíritu Santo para ser sus testigos en este mundo. El cristiano es sacado del mundo donde antes servía a Satanás, y ahora sirve al Dios vivo y verdadero. El cristiano ya no tiene más relación con el pecado, no se inmiscuye en ellos, sino que lucha contra ellos en el poder del Espíritu y la palabra.

¿Te sientes debilitado hermano? Recuerda tu unión con Cristo, recuerda que el poder de su resurrección está en ti, tienes el poder de su Espíritu para darte fortaleza, ánimo, consuelo y esperanza. No vivas en bancarrota espiritual, crece, crece en estos tesoros que se te han sido dados.

- C. Participar de sus padecimientos.** Esto implica que navega en contra de la corriente de este mundo, por tanto habrá hostilidad para el cristiano, habrá rechazo de la misma manera en que rechazaron a Cristo por su mensaje, y por su vida de santidad. No debes esperar que el mundo sea bueno contigo, el mundo ama lo suyo y aborrece a Dios. Si alguien sufre, que sufra como cristiano.

2 Timoteo 3:12 Y en verdad, todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús, serán perseguidos.

Hebreos 11:25 escogiendo antes ser maltratado con el pueblo de Dios, que gozar de los placeres temporales del pecado, considerando como mayores

riquezas el oprobio de Cristo que los tesoros de Egipto; porque tenía la mirada puesta en la recompensa.

Hebreos 12, tenemos una gran nube de testigos hermanos, toda la multitud de creyentes del Antiguo Pacto, como Abraham, Moises que prefirieron padecer como pueblo, prefirieron soportar el oprobio no negando la fe, porque ellos miraban lo por venir, la gloria que será manifestada.

Los falsos cristianos no están dispuestos a padecer, y cuando las cosas se les pone de espinos, hasta ahí llegan en el camino, pero para los verdaderos cristianos los padecimientos son medios de purificación y de compromiso fiel a su salvador, hay valentía para seguir testificando aun en medio del sufrimiento.

D. Semejantes en su muerte

"Llevando en el cuerpo siempre por todas partes la muerte de Jesús, para que también la vida de Jesús se manifieste en nuestros cuerpos" (2 Co. 4:10).

Muertos al pecado, vivos para él. La mortificación de la carne es la lucha diaria de los cristianos, a fin de vivir vidas controladas por el Espíritu de Dios. Es una lucha feroz que finalizará hasta el día de nuestra partida o en la venida del Señor si aun estamos con vida.

Participar de los sufrimientos de Cristo nos prepara para participar de Su gloria en la resurrección de los muertos.

Finalmente la etapa final de la experiencia cristiana en este mundo actual, lo que la Biblia describe como el presente siglo y el siglo por venir, será la gloria eterna de la perfección de nuestros cuerpos y alma en la resurrección final. ¹¹ *si en alguna manera llegase a la resurrección de entre los muertos.*

Pablo no duda de esta seguridad eterna, pero fuera que estuviera presente en el cuerpo en la venida del Señor y ser transformado en un abrir y cerrar de ojos, o ser muerto por el martirio, le daba igual, la confianza de él estaba puesto plenamente en Cristo a quien conocía y era conocido de él.

2 Timoteo 2:19 Pero el fundamento de Dios está firme, el cual tiene este sello: Conoce el Señor a los que son suyos;

El señor Jesús en su oración sacerdotal oro estas palabras que traen profunda seguridad de la certeza a los creyentes: *Juan 17:24 Padre, quiero que los que me has dado, estén también conmigo donde yo estoy, para que vean mi gloria, la gloria que me has dado; porque me has amado desde antes de la fundación del mundo.*

Debemos estar más conscientes como cristianos de toda la gloria divina que se nos ha sido dada en Cristo. El Dios trino está involucrado activamente en nuestra salvación, santificación y nos está llevando hacia esa gloria final. Eso debe de afectar totalmente la manera en que vivimos en este mundo.

Concluimos con la siguiente pregunta:

¿Eres conocido por el Padre, eres conocido por el Hijo, tienes tú el sello de su Espíritu? Conocer o no conocer es el dilema humano de la eternidad. Conocer o no conocer es el cielo o el infierno.

El poeta que se sentenció así mismo con sus propias palabras al decir: yo leo la Biblia simplemente por conocer intelectualmente, pero usted la cree. Eso hace la diferencia en la eternidad, que triste que los hombres menosprecien el evangelio eterno de la salvación. Pero, yo quiero conocer a Cristo en toda su belleza, estar unido a él, ser lleno de él, no quiero ser desconocido de él, no quiero ser de los que él les diga: apártense de mí malditos, nunca les conocí, por tanto sean arrojados a las llamas del infierno. Quiero disfrutar de una eternidad conociéndole, porque él es infinitamente la excelencia de todo conocimiento, que ni mi, vidas nos ajustaría para conocerle, por eso nuestro estado con él será la eternidad.

Oremos: